

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Más sobre la cuestión

Adquiridos en los centros oficiales de esta capital, tenemos nuevos datos relativos á la cuestión del impuesto sobre los vinos, que corroboran cuanto dijimos sobre el particular en nuestro número del sábado.

Según se desprende de la actitud de ciertas comarcas parece que no ha sido bien comprendido el alcance y efectos de la base 26 de los nuevos presupuestos.

Estudiada friamente y sin la perturbación que suele ocasionar el apasionamiento, se que en rigor no se trata de crear un nuevo impuesto que grave más de lo que está el consumo (no la producción) del vino, sino de implantar una reforma que tiene por objeto y fin el transformar ventajosamente el de consumos, de conformidad con lo propuesto por los mismos representantes que las Cámaras vinícolas enviaron á Madrid en virtud del Decreto de 10 de Enero último.

De la citada base ó artículo y de las explicaciones dadas por el Sr. Ministro de Hacienda á nuestros diputados y al delegado del gremio de fabricantes de alcohol Sr. Salom, se deduce con toda claridad que en nada se beneficia al Tesoro Público y como con la nueva variante del impuesto no debe afectar al vino «que se produzca» como se ha creído generalmente y en cuya afirmación hacen hincapié muchos y principales interesados, sino al «que se consuma»; como la nueva forma no ha de afectar absolutamente en nada ni gravar en un ápice el vino destinado á la exportación ni el que se entregue á las destilerías, resulta que al público, incluyendo en esta entidad los cosecheros, colonos, mercaderes, destiladores y consumidores, sale al parecer beneficiado por cuanto el gravamen de cinco céntimos por litro que se impone como *maximum* de tributación, en la actualidad constituye el *minimum* para las poblaciones menos importantes. También en la actualidad siendo el *maximum* de gravamen de diez céntimos por litro, con el 100 por 100 que tienen establecido como recargo municipal los principales Ayuntamientos, resulta que la mayor cantidad de vino que se consume hoy en los centros de más densidad de población, tributa á razón de VEINTE céntimos el litro, cuando con el nuevo modo de tributar todo lo más que quedará gravado será en DIEZ céntimos, suponiendo que se otorgue á los Ayuntamientos el mismo derecho y cuantía de recargo de que disfrutaban en la actualidad.

Con la substitución que se intenta, se dejará á la especie en libre circulación, impidiendo que pueda pagar dos ó más derechos como sucede frecuentemente, se dificultarán las falsificaciones y se ensanchará el consumo, aumentando la salida de los vinos y por consecuencia el mejoramiento de los precios.

Vista, pues, la cuestión desde el punto menos favorable á nuestros intereses vinícolas, no resulta ni con mucho tan áspera, desabrida y aun perjudicial como ha querido presentarla el terror que se ha apoderado de las imaginaciones de muchos interesados, más abonados y propensos á exagerar que no á medir con calma y ánimo levantado la extensión del mal que nos aflige y la del remedio con que se nos brinda.

En este concepto es, que debemos aconsejar la calma de los exaltados, trayéndolos al desapasionado raciocinio, al examen detenido y hasta al ensayo de la nueva forma que se trata de implantar, que si es buena, fácil será de ver; y si no lo es, tiempo queda para protestar y declarar todo el mundo contra ella.

NOTICIAS

De las islas

Felanig

Del Felanigense del sábado:

«Según nos manifestó el Subdelegado de Veterinaria de este partido, los días 25 y 26 de Junio último revacunó en Santany 193 cerdos, cuyos dueños respectivos se encuentran bastante satisfechos, pues sólo han sufrido dichas reses ligeras fiebres como natural consecuencia de la primera inoculación que practicó también únicamente á otras 58 cabezas por haberle faltado linfa con que continuar.

En Felanig, como ya manifestamos, se vacunaron 91 animales: todos ellos viven aún y al que más le sobrepasaron cuatro ó cinco días de fiebre, pasando en muchos

desapercibida. Se vacunaron sólo 42, y no es extraño que tal sucediera atendida la propaganda de mala naturaleza desarrollada para atemorizar á los dueños de reses cerdosas, diciéndoles que no solamente eran inútiles las vacunaciones sino que en algunos predios, como *La Coma*, había producido la primera operación diferentes muertes. Esto ha resultado falso, y en contra podemos añadir que de las doce bajas que se suponen ocurridas desde aquella fecha, ninguna ha recaído en res vacunada.

Algunos más sensatos, comprendiendo la verdad de este procedimiento, presentaron el día de revacunación 31 cerdos para que se les practicara la primera.

Como quiera que de estas inoculaciones se lleva un registro lo más exacto posible, oportunamente conocerán nuestros lectores sus resultados, pues afectan éstos á uno de los veneros de riqueza de esta isla, en el cual desde hace años viene la epizootia reinante causando muchos estragos y originando pérdidas incalculables á todos los que se dedican á la cría y cebamiento del cerdo.

Desde luego que si hasta aquí los medios curativos son tan inseguros y la vacunación no ocasiona defunciones, según se desprende de los datos que tenemos á vista: si de los cerdos atacados mueren invariablemente un 70 por ciento, no se explica esa apatía que domina en muchos al tratar de vacunar sus ganados. Desengañen se; la ciencia se abre paso á despecho de sus más adversos calumniadores y hoy que ella nos proporciona un medio, sepamos precaver para no tener después que curar.

—El mismo periódico dice que aunque no tanto como en años anteriores, comienza á animarse la colonia de Porto Colom con la llegada de muchas familias que van á pasar junto á la playa algunos días de baño y de verano. En efecto, añade, la época no puede ser más apropiada; el calor molesta de veras y los quehaceres del campo no impiden ahora que haga el agricultor estas excursiones.

De la Capital

La ciudad de Palma celebra hoy la fiesta que anualmente dedica al sabio martir beato Ramón Lull, la cual se verifica invariablemente en la iglesia de San Francisco, en donde descansan los restos del insigne mallorquín, con asistencia del cabildo municipal ó de una representación de su seno y de otras muchas personas devotas ó admiradoras de aquel grande varón.

Años atrás el Ayuntamiento solía concurrir en corporación á dicho templo, precedido de los maceros, banda de tambores y oboes.

Se han puesto á la venta en la plaza Mayor los primeros melones de la actual cosecha, habiéndose anticipado también la madurez de este fruto, lo mismo que en los demás.

Estos melones proceden de la costa de Valencia.

Han sido elevadas á la aprobación del Ministro de Fomento las instancias presentadas por las sociedades obreras de Inca y Sóller, sucursales de la Unión Obrera Balear, solicitando la concesión de bibliotecas populares.

El sábado último la tropa del regimiento de Filipinas estrenó un nuevo traje para diario, que consiste en blusa y pantalón de gerga, de color azul obscuro, ros y cinturón negro con porta-bayoneta llevando esta arma. Este traje lo usa también dicha tropa en actos de servicio y es de suma comodidad para el soldado por lo fresco y ligero.

Leemos en uno de nuestros colegas que los dueños de carruajes de alquiler han celebrado varias reuniones con el objeto de formar una asociación ó centro general de interesados en este ramo, á fin de colocarse en condiciones para la defensa mutua de sus intereses y organizar el servicio ventajosamente para el público y en provecho propio.

Al mismo tiempo nombrarán una comisión que les represente en la cuestión del pago de impuestos por la industria que ejercen.

En una casa de la calle del Hornabeque, del ensanche de Sta. Catalina, hubo el sábado á cosa de las dos de la tarde un alboroto, motivado por las demasías de un marido que aporreaba á su mujer.

Según noticias la enfermedad en este prójimo es endémica y necesita remedios heroicos para curarla.

La iglesia del Sto. Hospital ha sido muy visitada estos días, con motivo de celebrarse en ella, con oración de cuarenta horas, la festividad de la Sangre de N. S. Jesucristo, efigie á la cual profesan tierna devoción los habitantes de esta isla y los de Ibiza.

Ayer tarde en el paseo de la Rambla hubo una reyerta entre dos mujeres, un cabo del Escuadrón y un hermano de una de aquéllas, por cuestión de amores. Dicho hermano recibió una herida de arma blanca en el brazo, que le causó el militar, siendo éste arrestado por orden superior.

La serenata que debía darse esta noche por el orfeón republicano á D. Juan Palou y Coll, se ha aplazado para mañana.

En el paseo del Borne se perdió anoche un bolsillo de plata con diversas monedas. Se gratificará el hallazgo. En la imprenta de este periódico se dará razón de su dueño.

A las cinco de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Unión* con la correspondencia pública, 19 pasajeros y variada carga.

A las nueve de la noche de ayer volcó un carrito en las inmediaciones de la puerta de Jesús, sin otras consecuencias que algunas contusiones que recibió una de las personas que iban en el mismo.

Esta mañana á cosa de las siete en la calle de S. Magín una anciana de 77 años llamada Rosa Rosselló Gazá, mientras iba por un cántaro de agua, ha sido atacada de un accidente de carácter apoplético, de cuyas resultas se cayó al suelo lastimándose en algunas partes del cuerpo y causándose una ancha herida en la cabeza de la cual manaba abundante sangre.

Fue llevada á su casa, que la tiene cerca del sitio donde cayó y de la de socorro de S. Magín le llevaron los remedios que por de pronto necesitaba.

El estado de la paciente era muy grave desde los primeros momentos.

Eran anoche muy cerca de las doce cuando se retiraban del paseo del Borne las últimas señoras.

Después de pasado un día como el de ayer, que fué caloroso hasta dejarlo de sobra, no era extraño que la gente se encariñase con dicho paseo en el cual se sintió desde las primeras horas de la noche un bienestar que era muy agradable.

Se ha restaurado la capilla dedicada al Beato Raimundo Lulio de la plaza del Temple, adosada á la esquina de la calle del Sol, y esta noche á las ocho se celebrará la ceremonia de la bendición.

Merecen verdaderos plácemes los que han contribuido á dicha restauración, siendo de encomiar la buena idea de conservar un verdadero recuerdo de una de las glorias de Mallorca.

Ayer á la una de la tarde, al son de las bandas de música del Regimiento de Filipinas y Palmesana se colgaron las banderas anunciando la fiesta callejera que el domingo próximo celebrarán los vecinos del barrio del Peso de la Peja.

Las regatas

Ayer, con una brisa franca, se celebraron en nuestra bahía las regatas á la vela acordadas por el Real Club de esta capital.

Después de quedar señalados los puestos que á cada bote correspondía, á las diez y cincuenta minutos de la mañana se dió la voz de salida á las cuatro embarcaciones, mayores de treinta palmas de eslora, que formaban el primer grupo ostentando gallardete rojo, habiendo recorrido el trayecto el bote *S. Mateo* (de D. Juan Antonio Domenech) en una hora y nueve minutos; en una hora y diez minutos el *Invencible* (de D. Miguel Briñón), que llegó á puerto con una cantidad considerable de agua dentro á consecuencia de una vía abierta en la quilla; y el *Maria* (de D. Cayetano Segura) en una hora y once minutos. La balandra *Mercedes* (de D. José Quint Zaforteza) al navegar ya en demanda del

puerto, desarboló el palo y quedó fuera de regata.

El segundo grupo de botes, de veinte y ocho á treinta palmas de eslora, con gallardete azul y amarillo, recorrió el trayecto señalado, el *León* (de D. José Zanoguera) en una hora veinte y siete minutos y el *Suau* (de D. Jaime Suau) en una hora cuarenta minutos.

El tercer grupo, botes de veinte y seis á veinte y ocho palmas de eslora, gallardete rojo y blanco, recorrió el trayecto, el *Hipos* (de D. Miguel Salom) en una hora y doce minutos y el *Otelo* (de D. Andrés Bestard) en una hora y quince.

El cuarto grupo, botes de veinte y cinco á veinte y seis palmas de eslora, gallardete amarillo, recorrió el trayecto, el *Colón* (de D. Bernardo Pericás) en una hora y doce minutos y en una hora y veinte el *Jaime Ferrer* (de D. Miguel Font). El *Peral* á las once y treinta y cinco minutos y cuando se hallaba á la altura de la primera boya, desarbola el palo y queda fuera de regata.

El quinto grupo, botes de veinte y cuatro á veinte y cinco palmas, gallardete azul; el *Magdalena* de D. Juan Monfort hace el recorrido en una hora y once minutos; y el *Chispa* de D. Mateo Rotjer en una hora catorce minutos. Este bote al ir á virar sobre la primera boya desarma y pierde el timón, pero después de haberlo recobrado sigue la regata.

El sexto grupo, botes de veinte y tres á veinte y cuatro palmas, gallardete rojo y amarillo, recorre el trayecto, esto es, el *Neptuno* de D. Jaime Bujosa en una hora quince minutos; el *Paco* de D. José Pá en una hora diez y siete; el *Marcos* de D. Gabriel Amengual en una y diez y ocho; y el *Polo* de D. Miguel Pol en una y veinte y cinco.

El séptimo grupo, de veinte y dos á veinte y tres palmas, gallardete blanco, recorrió el trayecto, el *Isabel* de D. Tomás Moirey en una hora veinte y dos minutos y el *San Ignacio* de D. Jaime Nicolau en una cuarenta. El *Isteño* de D. Anonio Villalonga, poco tiempo después de haber salido desarboló el palo y quedó fuera de regata.

Y el octavo grupo, botes de veinte y uno á veinte y dos palmas, gallardete rojo, hizo el recorrido el *Gravina* de D. Antonio Fábregas en una hora treinta minutos; y el *Joven Francisca* de D. Jaime Mesquida en una hora treinta minutos y treinta segundos.

Los primeros premios, consistentes en una medalla de plata adjudicáronse á los botes *S. Mateo*, *León*, *Hipos*, *Colón*, *Magdalena*, *Neptuno*, *Isabel* y *Gravina*; y las menciones honoríficas á los botes *Invencible*, *Otelo*, *Chispa*, *Paco* y *Joven Francisca*. Presentaba ayer nuestra bahía, durante la regata un efecto encantador. Era imposible poder contar las embarcaciones menores que cruzaban las aguas, notándose empero la falta del vaporcito *Cabrera*.—G. C.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Por la noche

Madrid 1 á las 8'50 n.—(R. con retraso).

En Cehaguín, provincia de Murcia, ha habido un escandaloso motín por cuestión de consumos.

El pueblo se presentó en actitud amenazadora ante la Casa Consistorial y la plaza pública.

Se ha reforzado el puesto de la Guardia civil.

A consecuencias del tumulto hay algunos heridos.

Han conferenciado extensamente el señor Cos-Gayón y el Subsecretario del Ministerio de Gracia y Justicia.

Con este motivo los más ardientes ministeriales se las prometen muy felices y se habla de la probabilidad de una transacción entre la minoría conservadora y el Gobierno en este asunto, para la aprobación definitiva de los presupuestos.

La Comisión de los presupuestos de Puerto Rico se ha reunido esta tarde para formular dictámen.

El discurso de Mella

Madrid 1 á las 9'5 n.

El Sr. Mella, en medio de una curiosidad general, ha explanado esta tarde en el Congreso su anunciada interpellación acerca de las cuestiones de Santiago y la Coarua y del movimiento regionalista que allí se observa.

Ha atacado con toda dureza la orden que ha dictado el ministro de Fomento, Sr. Moret, de formar expediente á distintos Catedráticos de aquella universidad por exponer y defender en sus cátedras las ideas regionales.

Ha hecho un cumplido elogio de la Junta de Defensa de la Coruña, reivindicando para ella el derecho á la gratitud de sus conciudadanos.

La mayoría, al oír el elocuente apóstrofa del Sr. Mella la increpa como revolucionario y enemigo de la integridad de la patria.

El Sr. Mella protesta contra tales expresiones, arrojándose un escándalo de consideración.

Una vez calmados con la intervención de la presidencia los Diputados ministeriales, continúa el orador su discurso censurando enérgicamente al Gobernador de la Coruña, por el procesamiento que ha instado de los individuos de la Junta de Defensa.

Hace una pintura tan exacta como repugnante del caciquismo político que impera en la Coruña, atribuyéndole la responsabilidad de mil injusticias y abusos, no menos que una decisiva influencia en la miseria y la emigración que se observa en aquel país.

Recogiendo, por último, las especies de que ha sido objeto últimamente, niega que haya intentado la más leve aproximación á la política del Sr. Pidal, jurando solemnemente morir bajo la bandera á cuya sombra milita.

Bolsa de Madrid

Madrid 2, 9'20 n.
Deuda perpétua al 4 p. exterior. . . 68 75
Id. id. al 4 p. exterior (1891). . . 75 20
Id. amortizable al 4 p. 76 85
Billetes de Cuba (1888). 106 60
Acciones del Banco de España. . . 371'00

Cambios
Londres á 90 días fecha. 29'50
París, ocho días vista. 17'50

Un integrista

Madrid 1 á las 10 n.
Asegúrese que el diputado integrista señor Campión, hará muy pronto en el Congreso manifestaciones de pública adhesión á las instituciones y especialmente á la Reina Regente.
Se asegura que hoy las ha hecho muy explícitas en el Palacio de Oriente.

Noticias varias

Madrid 2 á las 1'15 m.
Los Sres. Cos Gayón y Romero Robledo han visitado al señor Cánovas conferenciando con él extensamente.
Ha salido para París el Sr. Carvajal con objeto de conferenciar con el Sr. Ruiz Zorrilla, respecto á la marcha que piensa seguir en vista de las últimas actas por que se considera rota la unión republicana.

Meetings y protestas

Madrid 2 á las 1'55 m.
En Tarragona se proyecta la celebración de un nuevo meeting para protestar contra las nuevas tarifas de la contribución industrial que han empezado á regir.
En Granada, con igual motivo, se han cerrado todas las tiendas en señal de protesta.
En Valencia hánse cerrado también todas las zapaterías y hacen huelga unos cinco mil operarios.
Los farmacéuticos de Barcelona, cumpliendo lo acordado en su reunión del domingo último, se han dado de baja en el padrón industrial.

Otras noticias

Madrid 2 á las 2 m.
Los Diputados por Navarra han sido recibidos en Andalucía por S. M. la Reina.
Según telegramas recibidos de Sevilla en una tahona de aquella ciudad se ha declarado un horroroso incendio que ha producido pérdidas de consideración.
Afortunadamente no se tiene noticia de que hayan ocurrido desgracias personales.

Felicitación

Madrid 2 á las 2'45 t.
Gran número de regionalistas de Barcelona han dirigido un telegrama de felicitación á la Junta de Defensa de la Coruña, encareciendo la energía y tesón que manifiesta en la campaña que lleva á término.

Desde París

En la Bolsa de París han experimentado una notable baja nuestros valores.

Orden público

Se ha dominado por completo la grave alteración del orden público ocurrida en Ceheguín.
En varios pueblos de las provincias de Badajoz, Granada y Córdoba han ocurrido alborotos y tumultos por razón de los impuestos.

Trastornos

Madrid 2 á las 10'50 n.
Las tiendas de Valencia continúan cerradas reinando gran escitación. Han empezado las huelgas.
Témese con fundamento haberse altera-

do el orden público en otros puntos á consecuencia del aumento de contribuciones é impuestos. En los centros oficiales se niegan tales rumores.

Una fiesta

Se ha inaugurado la Kermesse, habiendo estado brillante y concurridísima.

Mas noticias

Madrid 2 á las 11'15 n.
En Mércia se ha celebrado el anunciado meeting.

Los discursos violentos de algunos de los concurrentes dieron lugar á que interviniese el Delegado de la autoridad, declarando disuelta la reunión. Hubo protestas y colisiones, resultando heridos y contusos.

En el pueblo de Ceheguín de dicha provincia, han fallecido 4 de los heridos del motín de ayer —Agencia Almodóbar.

(De nuestro corresponsal especial)

Las reformas de Gracia y Justicia

Madrid 2 á las 12'30 m.
En los centros políticos y por las personas mejor informadas, se asegura que el lunes próximo se retirará el dictamen de la Comisión acerca de las reformas propuestas por el Sr. Montero Ríos en la organización judicial.

El objeto de dicha retirada es modificar el dictamen con arreglo á las transacciones á que se ha llegado, especialmente con la minoría conservadora.

Dicha transacción gira especialmente sobre la base de que los Tribunales de partido que la reforma establece, tengan residencia fija.

El Sr. Cánovas ha tenido una larga conversación con S. M. la Reina, suponiéndose que sobre asuntos políticos y se relaciona esta conferencia con la transacción á que parece haberse llegado.

Novedades y sucesos

Madrid 2 á las 12'45 m.
El día transcurrido ha sido fecundo en sucesos y alteraciones del orden público.

En Granada ha habido cierre general de tiendas.
En Valencia se han cerrado también noventa y dos zapaterías.

Se confirma el motín ocurrido en Ceheguín (Murcia) el cual tiene más importancia de lo que se había creído en un principio.

El motivo ha sido de protesta contra los impuestos municipales.

Los alborotadores han quemado el archivo de la villa.

Ha intervenido la Guardia civil habiendo resultado muertos algunos amotinados y habiendo además cinco heridos.

También ha sido herido un teniente de la Guardia civil.

Asuntos parlamentarios

Madrid 2 á las 1'5 m.
El discurso que ha pronunciado esta tarde en el Congreso el Sr. Mella, al ocuparse de la formación de expediente á los catedráticos regionalistas, ha dado pie á que surgiera una cuestión personal entre los señores Moret y Ecay.
Confíase, sin embargo, en que se arreglará satisfactoriamente.
El Sr. Mella ha retirado su proposición de ley.
Ha sido sancionado por la Reina la Ley hipotecaria de Ultramar.

Más noticias

Madrid 2 á las 1'45 m.
Los Diputados y Senadores por Navarra han sido recibidos en audiencia por S. M. la Reina y le han entregado una exposición á favor de la conservación completa de sus tradicionales fueros.

Con este motivo el Sr. Campión reiteró á la reina sus respetos y adhesión.

Es inexacto que mañana deba celebrarse Consejo de Ministros.

La Gaceta publicará mañana la real orden declarando limpias las procedencias de Riente (Francia.)

Los Sres. Gamazo y Moret han celebrado una larga entrevista sobre los presupuestos.

La baja de valores

Madrid 2 á las 1'50 m.
Los principales periódicos y los centros más concurridos se ocupan solamente de la notable baja de los valores públicos.

La opinión más verosímil atribuye á la depreciación de la plata por el hallazgo de nuevas minas y á los rumores que han circulado en París, maliciosamente exagerados, de estar en crisis el gabinete de Madrid y de haber ocurrido en España repetidas alteraciones del orden.

Los republicanos

Madrid 2 á las 11 m.
Anoche ante el Directorio de la Unión republicana dió el Sr. Salmerón, cuenta de los meetings de Badajoz y Salamanca.
Se acordó suspender las reuniones durante el rigor del verano.

Balance del Banco

Madrid 2 á las 11'20 m.
Del último balance del Banco, resulta han aumentado: el oro en Ptas. 2.156;
La plata en 290.825;
En poder de corresponsales extranjeros, en 13.935 518;
Los efectos á cobrar en este día en 5 419,471;
El bronce, en 238.022;
Las cuentas diversas, en 12 773.671; y
Los billetes, en 2.377.000.
Han disminuido:
Los descuentos en 2.337 455;
Los préstamos en 1.065.992;
La cuenta corriente con el Tesoro, en 9.409.998;
Las cuentas corrientes particulares en 1.191.371;
Los depósitos en efectivo en 1.329 627; y
Los créditos sobre efectos públicos en 1.411.912.

En velocipedo

Madrid 2 á las 8 50 n.
Llegaron los ciclistas franceses. Dirigiéronse á la embajada francesa escoltados por una sección de la guardia civil.

Durante el trayecto se agolpó inmenso gentío para verlos pasar y recibiendo los con aclamaciones.

La redacción del Heraldo los obsequió con un lunch, en el cual reino la más franca cordialidad dándose calurosos vivas á Francia y España.

Nuevos ofrecimientos

Madrid 2 á las 10 25 n.
Las minorías carlistas del Congreso y del Senado han visitado al Nuncio de Su Santidad y al arzobispo-obispo de Madrid. Alcalá con objeto de reiterar su adhesión al Papa y ofrecer su auxilio para favorecer la próxima peregrinación á Roma.

Folleto y arresto

Madrid 2 á las 11'30 n.
El capitán general de Valencia ha arrestado al brigadier Sr. Mariné por haber asistido al meeting republicano que tuvo efecto en aquella ciudad.

Dícese que los hijos de un orador insignificante ya fallecido, publicarán un folleto muy ruidoso.

Enmienda aceptada

Madrid 3 á las 1'20 m.
En el consejo de ministros se ha tratado exclusivamente de la enmienda presentada por el Sr. Cos Gayón á los presupuestos de Gracia y Justicia, la cual ha sido aceptada por el Gobierno.

Según dicha enmienda, créanse 100 tribunales de justicia de partido compuestos de tres magistrados cada uno que entenderán en lo civil y en lo criminal. Suprimense 87 juzgados de primera instancia y se aumenta hasta el duplo la tasa del papel sellado judicial.

Mañana se retirará el dictamen de las secciones del Congreso para modificarlo en este sentido.

Transición y clausura

Madrid 3 á las 1'30 de la m.
El Consejo de Ministros ha aceptado la fórmula de transición propuesta por el señor Cos-Gayón y otro diputado en las reformas de la administración de justicia.
A pesar de la reserva que guardan los ministros, creése seguro que en el consejo que se acaba de verificar se ha tratado sobre la clausura de las Cortes.—Mencheta.

(De nuestro corresponsal particular)

Barcelona 3 á las 7'40 m.
Las fiestas de Ripoll han sido solemnísimas.

Los forasteros invaden la población; habiendo asistido 7 obispos y numerosos clérigos carlistas y catalanistas.

Animada función de toros en la que el espada Torerito ha sufrido una cogida grave.—Amengual.

Carta de Felanig

Anteayer á las ocho llegó á esta ciudad la comisión de Manacor que debía reunirse con los organizadores del proyectado meeting que ha de celebrarse el 9 de los corrientes. En efecto se celebró dicha reunión firmándose una instancia en solicitud del oportuno permiso para llevar á efecto aquella manifestación; se nombraron los comisionados que han de recorrer los pueblos de Petra, Vilafranca, Porreras, Campos, Santany y otros para que secunden el movimiento, asistiendo á dicho meeting ó celebren reuniones simultáneas para que la protesta contra los nuevos impuestos sea unanime y general. Dichas comisiones están formadas de conocidos propietarios sin distinción de partidos, porque á todos afecta la cuestión que consideran de vida ó muerte para las comarcas vinícolas.

Apesar de las explicaciones que posteriormente se han dado acerca la interpretación del artículo 20 de los nuevos presupuestos autorizando la celebración de conciertos en sustitución de los derechos de consumo sobre los vinos, no ha sido esto suficiente á calmar la excitación y alarma que reina entre los productores defendiendo muchos la necesidad de dero-

gar el impuesto de los alcoholes si los efectos prácticos de dicho artículo 20 han de producir los beneficios que pregonan sus defensores.—El Corresponsal.

3 Julio 1893

Noticias marítimas

Compañía Trasatlántica

El Isla de Panay salió el 28 de Cartagena para Cádiz.

El Alfonso XII llegó el 28 á la Habana procedente de Veracruz.

El Ciudad de Cádiz salió el 28 de Cádiz para Barcelona.

El Ciudad de Santander llegó el 28 á Cádiz procedente de Málaga.

El España llegó el 28 á Cádiz procedente de Barcelona.

Compagnie Générale Transatlantique

El Bretagne llegó á Nueva York el 25 procedente del Havre.

Sociedad La Veloce

El Nápoli llegó á Pernambuco el 24 procedente de Génova.

Lecturas amenas

Ventajas de ser pequeño

El doctor Lombroso, célebre psicólogo y uno de los grandes sacerdotes de la antropología criminal, ha publicado recientemente estadísticas que demuestran que los hombres de pequeña estatura han adquirido gran fama y renombre en los diferentes ramos de los conocimientos humanos; y en apoyo de su aserto cita entre otros Alejandro Magno, Aristóteles, Platón, Epicuro, Arquímedes, Diógenes Erasmo, Linneo, Gibbons, Spinoza, Montaigne, Pope, Napoleón el Grande, Balzac, Louis Blanc y Mes-sonnier.

Pasatiempos

Entre padre é hijo:

—Sí, hijo mío; te aseguro que de buena gana me prestaría á pagar tus deudas de juego; pero entonces, ¿quién pagaría las mías?

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Naomientos.—Día 23.—Varones, 1. Hembras, una.

Matrimonios.—Día 29.—D. Juan Comas y Comas, con doña María Monet y Coll.

D. Pedro M. Dols y Servera, con doña Antonia Amengual y Veny.

Defunciones.—Día 1.—Julión Bosch Terrasa, casado, de 71 años Hospital, ne enterocolitis.

Antonio Bestard Domingo, soltero, de 63 años, Hospital, de enterocolitis.

Civil.—Día 1.—Movimiento de enfermos.—Entradas, 3; 2 varones y 1 hembra.—Altas, 4; 2 varones, y 2 hembras.—Defunciones, 1 varón.

Cultos para hoy

Jubileo de cuarenta-horas

Concluirán en el Hospital general; exposición á las seis y media de la mañana; acto seguido prima y oficio matinal; á las diez Tercia y misa mayor. Por la tarde, actos de coro y por la noche, procesión. Te-Deum y la reserva.

Otras funciones

En San Francisco, fiesta en honor del Invicto mártir de Jesucristo el Santo Raimundo Lullio, costeada por el Excmo Ayuntamiento á las diez tercia y misa mayor con sermón que predicará D. Bernardo Matas.

En San Jaime, por la noche, se hará el ejercicio dedicado á San Blas.

Visita á la Corte de María

Á la Virgen del Confalón, en Santa Eulalia.

Cultos para mañana

En la Merced, empezarán las Cuarenta Horas dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús; exposición á las diez, acto seguido se cantará tercia y la misa mayor. Á las cinco de la tarde, los actos de coro; por la noche Rosario; meditación, estación y la reserva.

Otras funciones

En Montesión, á las siete y media de la mañana, se hará el ejercicio de S. Alonso Rodríguez.

En S. Francisco, á las once y cuarto se practicará el ejercicio de Sto. Domingo y de S. Francisco, Patriarcas.

Visita á la Corte de María

Á la Virgen de los Dolores, en Santa Eulalia.

LOSADA Y BARNILS

Liquidación de todas las existencias por traslado en la calle de San Nicolás 22 y Orfila 5. 4-4

OBRA Nueva

A. Noguera—Memoria sobre los cantos, bailes y tocatas populares de la Isla de Mallorca.

Premiada con el primer premio, ofrecido por S. A. la Infanta Doña Isabel, en el segundo concurso de la Ilustración musical hispano-americana.

Se vende á UNA PESETA el ejemplar en la imprenta y librería de Amengual y Muntaner.—Conquistador, 30, Cadena, 2.—Palma.